

平成 30 年 6 月 20 日

議会報告・意見交換会 報告書

天童市議会議長 赤塚 幸一郎 様

代表者 鈴木 照一 

記録者 山口 桂子 

班員 渡辺 博司 

〃 三宅 和広 

議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成 30 年 5 月 23 日 (水) 19 時 00 分～21 時 00 分	
2 会 場	市立長岡公民館	
3 欠 席 議 員	1 名 後藤 和信 議員	
4 参 加 者 数	14 名 (男性 13 人、女性 1 人)	
5 報 告 内 容	・平成 29 年度の議会活動状況 ・11 月から 4 月までの定例会・臨時会での論点など	
6 意見交換の内容、議会・議員への意見、提言、要望等	出された意見等	当日の回答
	市民 ぜひ、議会の傍聴をしたいが、現在の状況はどうなっているか。 議員の方々も議会傍聴に来てもらうよう働きかけをしてほしい。(1)	議員 選挙後は一般質問の傍聴の人数が多い。また、特定の議員の一般質問を聞きに来る支援者の方もいる。公民館、各団体、小学校の傍聴も定期的にされている。 議員 いきいきサロンの事業として傍聴に来ていただいたこともある。 議員 地域関係ない方からも聞いてもらった。

		<p>議員</p> <p>傍聴席もバリアフリーになり、身近に聞けるようになっている。</p>
<p>・空き家について</p>	<p>市民</p> <p>市からの今回の市報（5月15日号）で特集されているが、空き家については町内会でも課題としてとらえている。条例もあり、第5条にもあるような空き家は市に報告することにもなっており、情報をもっと知らせてほしい。</p> <p>動物、侵入者等の心配もある。また、所有者不明の空き家もあるので固定資産税の関係からも改善にむけた働きかけをしてほしい。（2）</p>	<p>議員</p> <p>国の方でも空き家を放置しておくとも固定資産税が高くなるように制度を変えてきている。</p> <p>議員</p> <p>空き家のパンフレットをみてほしい。</p> <p>議員</p> <p>空き家の所有者を不明にしておくとも片付けもできないこともある。認知症になると、家族でも手がつけられなくなる時があることも知っておく必要がある。</p> <p>議員</p> <p>空き家のパンフレットを全戸配布してもらうよう働きかける。所有者不明の空き家については国の対策も必要である。成年後見人制度の活用や、空き家による損害賠償の件もあることを周知すべきである。</p>
	<p>市民</p> <p>空き家のパンフレットは大賛成で、民間で空き家対策を進めてもらった方が効率的である。早めに建物をプロに見てもらって、リノベーションしていくべきである。（3）</p>	<p>議員</p> <p>市に伝えておく。</p>
<p>・議会の傍聴について</p>	<p>市民</p> <p>空き家のパンフレット、ためになった。</p> <p>議会の傍聴席はどうなっているのか。（4）</p>	<p>議員</p> <p>1階はひとりずつの椅子でバリアフリーなので車椅子でも入れる。2階は長椅子になっている。らせんの階段は前と同じである。</p>

<p>・放任空き地の管理について</p>	<p>市民 放任空き地の管理について、生活環境課に防災の点について相談している。 固定資産税で持ち主は確認できるが、なかなか連絡できない。 (5)</p>	<p>議員 除草剤をまくことも個人のものなので、場所も確認し、市に確認する。</p>
<p>・道路の白線について</p>	<p>市民 旧 13 号線（県道）の白線や中里地区等の「止まれ」の白線が消えているので、交通事故防止のためにも、白線をひいてほしい。 (6)</p>	<p>議員 市から県に要望してもらおう。</p>
<p>・天童南駅周辺のまちづくりについて</p>	<p>市民 天童南駅ができたが、議会で反対する人がいた。駅を活用したまちづくり等、長い目でみたまちづくりを検討してほしい。(7)</p>	<p>議員 個人市民税、法人市民税ともに増加している。その要因の 1 つに芳賀地区の開発があげられている。 議員 高掬小学校の生徒数が増加している。70 人近い生徒は芳賀タウン南からである。 議員 天童南駅周辺の発展、雇用の確保にもなった。 議員 市の持ち出しでの駅をつくることに反対していたようである。</p>
<p>・天童高校について</p>	<p>市民 天童高校を天童南駅近くになるようにしてはどうか。(8)</p>	<p>議員 天童高校については、意見を行政に伝えておく。 議員 地域の方の意見も聞き入れながら検討する必要があるが、乱川駅近くに移転するという事</p>

		<p>考えられる。</p> <p>議員</p> <p>当時の天童高校を、二中のそばに移動したわけだが、まだ、スポーツセンター近く、運動公園近く、乱川駅近く等、いろいろと考えられる。</p>
<p>・天童市中心市街地の空洞化について</p>	<p>市民</p> <p>芳賀地区の開発により、天童市中心市街地が空洞化するのではないか。(9)</p>	<p>議員</p> <p>中心商店街の活性化については、まだあまり効果がでてないようだ。駅東口の整備も進めている。</p> <p>議員</p> <p>中心商店街活性化に向けてさらに対策するよう市に伝えておく。</p> <p>議員</p> <p>各商店街活性化に対して、予算をつけて織田サミット、軽トラ市などにぎわいをもたせている。</p> <p>介護施設等については、地域に集中しないで、バランスよく配置している。</p> <p>議員</p> <p>中心商店街でのイベントをしているが、空き店舗もできているので、意見を伝えておく。</p>
<p>・芳賀タウンについて</p>	<p>市民</p> <p>芳賀タウン北、芳賀タウン南の世帯数は。</p> <p>市民</p> <p>芳賀タウンの町内会はできているのか。</p> <p>市民</p>	<p>議員</p> <p>芳賀タウン北が約 200 世帯、芳賀タウン南が約 300 世帯、合わせて約 500 世帯ほどある。</p> <p>議員</p> <p>町内会はできていない。</p> <p>議員</p>

	芳賀タウンの囑託員はいるのか。(10)	囑託員はいる。
・国道 13 号の立体横断施設整備について	市民 国道 13 号の立体横断施設整備(パナソニックのアンダー)についてどうなっているか。(11)	議員 平成 30 年度天童市重要事業要望書に明記されており、県に要望を進めている。
・熊の出没について	市民 天童高校に熊が出没したが、天童市立第二中学校に連絡が入らなかったが、どうなっているのか。(12)	議員 市に確認しておく。
・信号設置について	市民 新しく開通した道路の信号設置はまだか。(13)	議員 信号設置の要望の一番手になっているが、まだはっきりした返事はきてない。 議員 信号がつくことを見こして、交差点を改良するための予算を計上していると記憶している。 また、乱川から山形空港への道路工事は進んでおり、いずれ開通する。そうすると高掬橋より南の延伸が期待される。山形市では県に働きかけているとのことであった。
・若者の定着について	市民 少子化を考えたとき、天童に魅力的な雇用創出してほしい。天童で活躍したい人をつくってほしい。(14)	議員 地域の人が、子どもたちと小さい時から関わっていくことが大切である。 議員 労働力減少、消費減少、経済活動停滞、まちも衰退しないようにしていきたい。

7 所感	当日は雨降りで足元も悪い中、まちづくりに大変熱心な方々が多数集まって下さり、空き家についてもいろいろなご意見をお聞きすることができ、大変有意義な議会報告会でした。
------	---